



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por International Relations Students' Association of McGill, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

International Relations Students' Association of McGill (IRSAM) es una organización sin fines de lucro constituida a nivel federal con sede en la Universidad McGill en Montreal (Canadá). Somos la única organización activa y dirigida exclusivamente por estudiantes que está reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social en todo el mundo. IRSAM está formada por un grupo de estudiantes universitarios independiente y representa directamente a una cohorte variada de estudiantes de la Universidad McGill. Toda nuestra programación está dirigida por estudiantes a tiempo completo que ofrecen su tiempo y sus esfuerzos de forma voluntaria con el objetivo de fomentar la participación de los estudiantes en los asuntos globales, tanto dentro de nuestra universidad como en nuestras respectivas comunidades locales e internacionales. Este año se cumplen diez años de participación de la organización como entidad con carácter consultivo en las conferencias de las Naciones Unidas, y realizaremos nuestra primera incursión en la Comisión de Desarrollo Social.

Creemos que nuestra participación en la Comisión de Desarrollo Social nos permitirá crear un vínculo fundamental entre la experiencia de los estudiantes y la diplomacia internacional, lo que propiciará el diálogo y estimulará la participación. Al ser la única organización dirigida por estudiantes que participa de forma activa en la Comisión, nuestra presencia no solo ofrece a los estudiantes la oportunidad de interactuar directamente con los dirigentes mundiales en torno a temas clave del desarrollo, sino que, al mismo tiempo, establece un punto de encuentro para que los dirigentes puedan utilizar la perspectiva de los jóvenes. Nuestra heterogénea delegación reúne a jóvenes de toda condición y formación académica, unidos con el objetivo de analizar y lograr avances en los complejos retos y problemas que existen en torno a la igualdad de género. Por último, la organización proporciona una conexión directa y tangible con un conjunto de estudiantes diverso e interesado en cuestiones políticas que es independiente de otras organizaciones más grandes.

El 70° aniversario de las Naciones Unidas es un momento que invita a la reflexión. Hemos visto éxitos, fracasos, tragedias y cooperación a escala mundial. El modo en que respondemos a estas cuestiones debe reflejar las condiciones y los discursos de la actualidad. Los Objetivos de Desarrollo del Milenio han dado paso a la era de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, cuyas metas están adaptadas al mundo actual. Teniendo esto en cuenta, resulta pertinente que el tema prioritario del 54° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social sea el “replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo”. Creemos que las lecciones que hemos aprendido del mundo contemporáneo demuestran que el desarrollo social debe ser sostenible. Las diferentes políticas y la diplomacia internacional deben reflejar este hecho.

El 53° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social coincidió con el 20° aniversario de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social de Copenhague del año 1995, donde los líderes mundiales se congregaron con el objetivo de abordar la urgente necesidad de adoptar medidas internacionales en cuestiones como la exclusión social, la pobreza y el desempleo, entre otras. Creemos que en los próximos 20 años de desarrollo social, los jóvenes desempeñarán una función fundamental en asuntos básicos relacionados con el fortalecimiento de nuestras comunidades, la creación de redes y la innovación para el futuro. Hoy más que nunca, podemos ver a los jóvenes a la cabeza de los movimientos civiles, sirviendo

como fuente de inspiración a naciones enteras gracias a sus ideas y a su entusiasmo. Así, el futuro de nuestra sociedad deberá construirse sobre una base de jóvenes que participan de forma activa y están comprometidos con el desarrollo de la sociedad. Tanto ahora como en el futuro, la organización seguirá representando la voz vital de los jóvenes y los motiva a continuar trabajando con el objetivo de lograr el desarrollo de una sociedad global equitativa para todos.
